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Sehr geehrte Damen und Herren 
 
Das Jahr 2022 war wiederum ein normales Jahr, die Corona Pandemie war endlich 
überstanden und alle Pferdesportveranstaltungen konnten programmgemäss durchgeführt 
werden. Auch der National FM fand über vier Tage auf dem Areal des Agroscope Schweizer 
Nationalgestüt SNG in Avenches wie letztes Jahr statt. 
 
Die Ausbildungs-, Sport- und Freizeitkommission traf sich im Jahr 2022 zu drei Sitzungen. 
 
Von Seiten des SVPS in Bern wurde gewünscht, dass die Dressur und Springprüfungen als 
offizielle Prüfungen und nicht wie bis anhin als Spezialprüfungen durchgeführt würden. Der 
Vorstand des SFV hat es abgelehnt, dass Springen und Dressur keine Spezialprüfungen mehr 
sind, wenn es offizielle Prüfungen werden steigen die Kosten für die Organisatoren und wir 
riskieren Plätze zu verlieren da es weniger motivierte Personen geben wird, die solche Anlässe 
organisieren wollen. Betreffend die Reglemente zum Begriff Brevet wurde folgendes präzisiert: 

• Für Gymkhana genügt das Attest, beim Springen und Dressur braucht es das Diplom 
Reiten und beim Fahren das Diplom Fahren. Bei Rücke- und Zugprüfungen gibt es wie 
bisher keine Anforderungen. 

 
Am 23. April fand ein Kurs für Richter Rücke- und Zugprüfungen mit sechs neuen Aspiranten 
statt. Erfreulicherweise sind die sechs Richteraspiranten über alle Regionen der Schweiz 
verteilt. 
 
Nach wie vor ein grosses Thema ist das Dressurprogramm für Promotion CH Fahren 6–7-
jährige mit Galopp. Anfang des Jahres hat es der Vorstand abgelehnt auf dieses Programm 
einzugehen. Nachträglich wurde aber eine Petition von verschiedenen Fahrern eingereicht, die 
es wünschen würde, dass der Vorstand noch einmal auf seinen Entscheid zurückkommt. Die 
Sportkommission nimmt sich diesem Vorschlag noch einmal an und wird dieses Jahr hierzu 
einen endgültigen Entscheid fällen und diesen dem Vorstand präsentieren. 
 
Es bleibt mir zum Schluss den Mitgliedern der Ausbildungs-, Sport- und Freizeitkommission für 
ihren Einsatz im vergangenen Jahr zu danken. Mit den besten Wünschen für das 2023 wünsche 
ich euch allen ein erfolgreiches Jahr. 
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